現在、お困りの点や要望したいことがあればご記入ください。

1 良かれと思って打ったのに…。推進した人たちはもっと責任を感じるべきだ。

予防接種の直後から「継続して」出ている症状ではないのですが、中学生のころ接種し、長期にわたって何度か頭痛やめまいの症状がありました。接種直後は筋肉痛・ 関節痛がありました。

先月6月中旬に転倒するほどのめまい発作があり、そこから3週間でめまいが24時間おこっており、それに伴い吐き気・頭痛があります。学校にも通えておりません。

中学のころも、24時間ではないですが、頭痛やめまいを感じることがありました。

2 もし、なにかしら因果関係があるのであれば、やはり国の勧めで受けた予防接種なのですから、現在の症状を軽減またはなくすための、あらゆる検査代・薬代などは保障していただきたいとはおもいますね。

原因がはっきりしない頭痛やめまいのため、できるかぎりの診療・治療は受けさせたいと思いますが・・・現在のところ「偏頭痛」と診断されてはおりますが・・

。|予防接種との因果関係ははっきりしないがとても3回目は受けさせられない。

予防の為、安全だと思って接種した注射で倒れ、その後ずっと調子が悪く、今後、どうなるのか不安です。

4 国や県は、通院や治療費など完治するまで費用を補償してくれるのでしょうか?しっかりとした対応をして頂きたいとともに、このような注射をするのは危険なので中止して頂きたいです。

予報接種による副反応と病院で認めてもらえないと聞いたことがある。

対応できる病院などのリスト配布などをお願いします。

5 無料の検査期間が欲しい。

毎日 薬で症状をおさえてています

蕁麻疹の原因がわかりませんが

接種後からなので、

6 このワクチンで 同じ様に蕁麻疹の症状が出ている方が居るのか?知りたいのと、

ワクチンの副作用となったら、今後どの様に

すればよいのか?教えて頂きたいです、

妹が、現在中学二年生であるが、姉の時と違い、接種を迷う。

7 今後、どうしたらよいか?判断がつかない。

g 妹14才ですが副作用が怖くてうけてない

母子家庭です。

a 医療機関では、予防接種との因果関係はないと言われていますが、被害者の会に入っています。医師が認めていないので、市へ相談することができませんでした。

平成25年6月から無月経が現在まで続いてます。産婦人科に一度、通院検査。子宮に異常なし。ホルモン剤を飲み2回月経が来ましたが、その後、無月経です。ワク 10 チン接種直後は異常なしでしたがワクチンが関係しているのか少し心配です。 副反応問題の後特にアナウンスがなかったので、それまで特に問題がなく、途中まで接種していたので、効果の期間も気になり、医療機関に相談のうえ接種しました 友人には暫く具合を崩した方もいたので心配でした 何か参考データだけでも公表いただけたらよかったです 問題がなかったので、接種出来てよかったです |副作用が出たということがあったので、本当に接種して大丈夫かもう一度 12 確かめて、安全を確認してからやってほしい 13 怖くて3回目は、打てれません。 不定期に腹痛があり、ワクチンの接種と関係があるのか知りたいです。また、生理不順がひどいです。 14 不安に思っている事ですが、ワクチンが原因で生理不順(周期が一定していない)になることはありますか?ワクチンが原因で将来不妊症になることはありますか?要 15 望ですが接種後体の変化はありませんが、将来不妊症にならないか不安です。一日も早くワクチンの安全性、必要性を解明して欲しい。 16 肺炎球菌のワクチン接種でも、腫れ・痛みが続くという副反応で悩んでいる方もいます。もっと情報を公開してほしいと思います。 年数が経過しても症状発症の危険があるのかが、とても気になります。接種者には今後も継続して副作用情報のご連絡をしていただけるよう、切に希望します。 17 特になし。 18 中学三年の娘に受けて良いのかどうか不安です。 特にありません。 接種した方で酷い後遺症と思われる症状が出ているのを雑誌やテレビなどで見ました。 19 それを目にした後だったら受けていなかったと思います。 当時高校生でした。ガンの予防ができればいいという親の思いを子供に話(公費で受けられる)し接種しました。随分後になって副反応の事が話題になり怖いなと感じて 20 います。自分の子供には出なかったものの・・・正直そんな気持ちです。 当時、受診をしていましたので、予防接種の副反応について医師に尋ねました。「まだどのような症状として現れるかは分からない」との話がありましたが接種に踏み切 21 りました。しかし、次女は副反応がありました |定期接種となっていたので3回全て接種しましたが打つ度に体のだるさ、頭痛、めまいを起こしていたのですごく心配でした。副作用を起こす予防接種は市でもあまり推 22 し進めない方がよいのではないでしょうか。

- 。 知人は発熱、吐き気、だるさをうったえていた
- 24 大きな負荷をかけたとき、激しい痛みが接種部に生じたので、それを接種した病院に再度行き、訴えたら、何も対応してくれなかった。
- 対応が遅すぎると思います。
- 26 足の痛みがひどいときは、学校を休まなくてはなりません。また、将来仕事を続けられるか心配です。
- 騒がれているような深刻な副反応が実際に起きている割合と、子宮頸がんになるリスクの割合を正しく告知してほしい。心配だったが、かかりつけの医者に、子宮頸が 27 んになる方が怖いと言われ、接種しました。他の人にも伝わったほうがいいのではと思いました。
- 28 前過ぎて憶えてなさすぎるので勘弁して欲しいです。後、後遺症なのかなんて余程の症状じゃないつとわからないと思います。
- 20 接種後一週間は、腕が痛かったです。友達も皆、同じようてした。ちなみに当時周りには重症な副作用の子はいませんでした。
- 接種後、1年半経ってから体調不良になり、貧血が発覚しました。現在は異常ありません。
- 。」接種以来筋肉痛のような症状が残っています。

接種を受けた娘の親のお願いです。

副反応の情報が報道されていましたが、頻度や危険因子(持病・遺伝的なものなど)があるのかなど、情報が出てきません。

32 妹にも受けさせていいものか、迷っています。 市として、今分かっている情報を開示してほしいです。

また、接種を年度内ではなく、年度をまたいでできるようになると、接種しやすくなるのではないでしょうか。

- 接種が始まった後に副作用の問題が公になり、現在もその後の対応、状況がきちんと説明されてないと感じる。大切な子供の将来のための接種が、子供の未来を奪う。。 可能性があるということに憤りを感じる。リスクを犯したくないからこれ以上の接種は控える、と自主判断している現状。まわりにもそんな例が多数あります。
- 静岡市の病院でワクチン被害の方々が安心して治療出来る病院を静岡市で認定してください。医者から家庭でストレスがたまった、若い方々には良くある症状、成長に 34 伴ってある症状などと言われては、治療は遅れてしまいます。症状の酷い方々は千葉から静岡市のてんかんセンターに治療に来ているようですが、症状によってです ので、全部ではありません。
- 35 精神障害1級に認定されてしまった。2、3か月に1回のペースで通院中
- 36 生理不順がまだひどいのでこのワクチンの副作用だと考えています。対応方法を教えてほしいです。
- 37 生理痛をやわらげるために飲んでいるピルの副作用で出血したり気持ち悪くなっている。

色々なニュースをみて、予防接種がとても恐ろしくなりました。

38 信用して受けたのにビックリです。

上記の症状が出た時に病院に入院しその後病院に通いましたが原因はわかりませんでした。その後症状がでなくなったので病院にはもう通っていませんがその時の医39 療費は補助等は出ますか?

症状は、注射の副作用か、関係ないのかは、わからない。本人に言うと

- 40 気にするし、心配するので、言ってない。母親の私は、いつも不安に思っている。病院に行っても、思春期のせいにされる。
- 41 症状の、改善策とうの、対応を、してほしい。
- 42 症状が半年以上経ってから現れたため、後遺症なのかわかりません。
- 43 小児科の先生に相談して、心配があったので三回目は止めてしまいました。海外では、広く普及されているそうですね。早期に解明されると良いですね。
- 44 小学校4年に妹がいるのでこれからどうしたらいいのかハッキリしてほしい
- 45 初回と2回目はとても痛く、肩に注射されたので、しばらく腕を上手く動かせませんでした。もう二度と打ちたくないです!
- ac|射ったあと、1週間近く射った方の腕がとても痛かった(3回とも)
 - 治療方法

54

- 47 どうしていけば治るのか
- 私は母親として、この予防接種の、メリットとデメリットをよく検討できる環境にいました。それでもこの機会を逃し、もし娘が癌におかされたらと悩み、不安ながら接種を決めました。この予防接種のことを、どれだけの保護者が理解してうけさせたのでしょうか。あの頃のテレビのメリットを全面に出したコマーシャルに疑問を感じます。政治の怖さを感じます。
- 私は大丈夫でしたが、テレビや新聞を見て他の人は障害ができてしまった人達を見ます。原因は人それぞれだと思いますが、どうにか支援して欲しいなと思います。同49 じ注射を打った者としてとても悲しく思います。
- 50 子宮頸がん予防接種の副反応に関して知識が必要で、接種後の副作用の事例と接種確認を強化してほしい。
- ₅₁子宮頸がん予防ワクチンは何回打てばいいのか教えて下さい。
- 子宮頸がんをワクチンで予防できるという効果が謳われていたので、迷わず接種した。副作用の報道を聞き、ワクチンの効果・安全性についてまだ不明な点があること 52 を知った。今後研究が進み、新たな副作用が発見されたり、予防接種を受けた娘の健康や妊娠・出産に影響が出るようなことになったら、親としてどう責任をとったらよいのか、漠然とした不安がある。
- 姉が中3の時に接種しました。その時は腕が痛く、その日塾には行けず、勉強もできませんでした。妹は怖くて接種していません。こう、問題があっては接種に戸惑うの 53 が普通です。ワクチンを改良し、期間が過ぎても、女子が全員 助成金範囲内で接種できるよう、対策してください。よろしくお願いします。
 - |三回の接種の所、二回しか打っていません。小児科の先生は、あと一回打ったほうがいいと言ってますが、娘が、今のいろいろな情報を、聞いて嫌がってます。

	今症状がなければ今後何か起きることは絶対に無いのでしょうか?少し不安でもあります。
55	 内容はまったく別物ですがハガキにあったここのアドレス記載が間違っていて探すのに大変でした。ハガキはshizokaになっています。実際はshizuokaでした。
56	今後、副作用がでることもあるのか心配があります。
57	今後、症状は治まるのか不安はある。ワクチンとの因果関係なのか、思春期特有のものなのか?受診の機会を与えてもらえれば、安心を得る為にも受診したい。
58	今現在、全く何もありませんが、将来不妊になるなどの噂もあり学校からの推奨を信じていち早く接種してさせた母としての責任を感じております。何もないことを願います。 す。
59	今のところ 症状はないが 不安
60	腰・臀部の痛みも発生し整形外科でMRIなど色々な検査を受けましたが原因不明な状況です。もしかすると関連があるのでしょうか。アンケートの結果などきちんと公表 お願いします。
61	後遺症のニュースを聞く前に接種したので、、接種をしなければよかったと後悔している。数日間で痛みは治まったが、今でも不安を感じる。だれが責任を取ってくれる のか疑問を感じる。
62	股関節の痛みは、このワクチンが原因なのかが気になる
63	現在副反応について調査中のことで判明したことがあったら、発表して欲しい
64	現在困っていることはありませんが、信じて三回打ったのに、なにか、間違ってしまったかのような気持ちになります。保護者としても、よく分からないまま、子どもに接種 してしまったことの責任を感じます。たまたま、副反応がなかっただけのことだとしても、副反応が出て生活が困難な方の話を聞くと、このワクチンの必要性が、分からな くなります。 アンケート結果は、HPだけでなく、広く公開を望みます。
65	現在は接種を推奨していないとのことですが、次女の接種時期が近くなっています。 接種するべきかしないべきかは全て各家庭の責任ということになるのでしょうか?
66	現在は、症状がありませんが、接種後のだるさが、異常なだるさだったので、ワクチンの安全性が、すごく不安です。
67	県外の学校へ進学直後に深刻な副反応が始まりました。寮生活が困難なため、半年で退寮、現在母親と二人アパートで生活中です。いくつも病院を受診しても体調不良の原因がわからず、昨年10月、信州大学病院でようやく副反応と判明しました。現在まで検査を含めて4回入院、今年の夏休みには5回目の入院です。お世話になっている病院は県外ばかり、医療費は自己負担に加え、交通費もかかります。静岡との二重生活と医療で負担がかなり厳しい状況です。娘の体調も、まだまだ以前とは程遠い状況です。
68	記憶障害により 学校に行けなくなり 友達もいなくなり 自殺願望が出てきて 未遂を繰り返しています

- | 何年もたってから、重い症状(記憶障害や不妊など)発症するケースも報告されており、不安が残ります。今回で終了せずに、長期的な経過観察と、調査をお願いしたい | 69 | です。よろしくお願いします。
 - 「何も症状がないのにこのようなアンケートが来ると無駄に不安になります。
- 70|何故このような調査にいたったのかを説明していただきたいし、また症状がなければ心配することはないなどきちっと教えてください。
- 一回受けた後に、テレビで後遺症のことを観て、二回目を受けるのをやめている。果たして受けたことが良かったのかどうか、二回以上受けないと効果がないのか、とか 71 疑問が残る。書面でいいので専門家の説明はほしい。
- 72 一回の接触のみなので、どうしたらよいのかわかりません。
- ワクチンを接種したことで体の異常が現在ない場合でも病院にみてもらったほうがよいのでしょうか?何年たっても症状がでる場合もあるのでしょうか?凄く心配です 73
- ワクチンの副反応の症状について無知であったため、この通知をもらうまではワクチンの因果関係を疑ったことはありませんでした。原因がワクチンによるものかどうか 74 の検査機関を教えてください。
- 75 ワクチンの接種による生理不順について、情報を提供いただきたい。
- っ。

 どこまでが副作用かわからないが、接種した医療機関に受診した方が良いのか?少し不安です
- 77 どこの病院に行けばいいですか?来年受験生でとても困っています。
- 70 これが原因かはわからない
- 70 いつも経過観察で全然改善されない。医師がワクチンとの因果関係を認めない
- いくつかこのワクチンの副作用が接種後すぐでなく数年経ってから出て、ひどい頭痛や意識障害 ちゃんと歩けない けいれんなどの症状がでた例をテレビで見てとても 80 恐怖です。接種したこと後悔してます。また情報がなくずっと不安です。二度と国の言うことを信用しません。
- 。」 アンケート結果が集計されたら教えてほしい
- 82 アンケートの結果をしっかり公表すること。
- gglありがたい予防接種と制度でしたので、早く副作用の無い薬が接種できるようになってほしいです。
 - 3日前ぐらいから、微熱が続き肩の関節の痛み、胸焼けの様な不快感があり、食欲もない状態が続いています。風邪の症状はありません。
- 84 病院にも行きましたが、風邪でもないようで、原因が分からないとの診断でした。副作用ではないかと心配になっています。普段とても健康でインフルエンザにかかって も食事は取る子だけにこれだけ食べるのをためらってしまうと心配です。

2回接種後 安全性を考えて 保留 3回目は接種してません。 85 もし3回目を接種する時は 1回目から やり直しですか?

96 1回受けた後で副反応の問題を知ったので、2回目以降の接種を止めてしまったのですが、受けた方が良かったのでしようか?